

joindre...



le g.e.i.s.t. a la parole



Bulletin d'information et d'échanges de l'association Trisomie 21 - Deux-Sèvres

MARS 2009 - n°6

Groupe d'Etude pour l'Insertion Sociale des personnes porteuses de Trisomie 21 (et autres déficiences intellectuelles)

dans ce numéro

Goûter de fin	2
Vœux et galettes	2
Nouvelles du	3
AGENDA	4



Martinique
Réunion

↑ Les associations de Trisomie 21 France

PUBLICATION

**Association Trisomie 21
Deux-Sèvres (ex-GEIST)**

Président:
François PIOT

Trésorier:
Jérôme BRETON

Responsable publication:
Gabrielle WUTHRICH
contact 06 22 19 69 55

Siège associatif:

180 av de la Rochelle
B.P.3048
79012 Niort cedex 9

Site web:
www.trisomie21-79.org

Courriel:
asso@trisomie2179.org

Membre de la Fédération
Trisomie 21 France

2009 : QUELS PROJETS ? QUELS BESOINS ?

Il n'est pas trop tard pour souhaiter le meilleur, et c'est ce que nous voulons vous exprimer pour cette année 2009. Pour une association comme la nôtre, chaque année qui se présente donne l'occasion de mettre en perspective les préoccupations et les différents projets qui permettront de faire évoluer la qualité d'accompagnement que nous voudrions pour nos enfants porteurs d'un handicap.

...et que voulons nous, justement, pour leur présent et leur avenir? L'insertion sociale sous toutes ses formes, qu'elle soit scolaire, professionnelle, dans les loisirs, ou dans la vie quotidienne, est notre objectif, avec un but final: l'acquisition d'une autonomie la plus grande possible. Et ce n'est pas une simple « obsession »

parentale que de vouloir cette autonomie, il suffit d'écouter les jeunes adultes qui ont déjà goûté à la richesse du bain social dit « ordinaire »...et voilà qu'ils veulent la même chose que les autres maintenant ! Eh bien oui. Nous souhaitons, comme pour nos autres enfants, les accompagner vers cette capacité d'être les décideurs de ce qu'ils veulent faire de leur vie. Il s'agit peut-être là d'un élément essentiel en matière de respect de la dignité humaine.

Quelques manifestations réalisées dans ce bulletin, et un agenda vous donneront une idée des différentes manières dont il est possible d'accompagner les enfants et leur famille dans cette démarche là.

Gabrielle Wüthrich



Tout seul ? oui, mais c'est moi qui décide quand je me sens prêt.

A PROPOS D'AUTONOMIE

L'autonomie est d'abord une question d'identité, de projet, d'image de soi.

Philippe Perrenoud
Fac. Psychologie Genève

L'autonomie est au cœur des préoccupations. Qu'est-ce que l'autonomie ? Naturellement quel qu'un d'autonomie peut accomplir seul de nombreux actes de la vie courante... Mais ce n'est pas tout. L'autonomie, [...] c'est aussi le droit d'avoir des pensées personnelles, des avis, des ressentis, des désirs.

Thierry Tournebise,
psychothérapeute

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

VENDREDI 27 MARS 2009

18 HEURES

Suivie d'un buffet d'înatoire

À PARTHENAY

SALLE DES METIVIERS - 41 rue Henri Dunant -
79200 Parthenay (cf plan p.4)

GOÛTER DE FIN D'ANNÉE

Sous le thème « Visages et saveurs des 4 coins du monde »

Le 20 décembre 2008, trois musiciens et une socio-esthéticienne sont venus animer un après-midi festif chaleureux et coloré. Une occasion de plus pour faire connaissance, revoir des familles après longtemps, en rencontrer de nouvelles, toutes générations confondues, autour d'un buffet-goûter magnifiquement composé par l'ensemble des familles.



Le trio: une maman musicienne avec deux « collègues » de sa troupe... venus nous offrir beaucoup de gaieté



Spider-man, geisha, ou lion? Hélène Erissé, socio-esthéticienne, vous transforme avec talent selon votre choix.

Photos: J.P. Ferru



VŒUX ET GALETTES AU SSESAD

Quelques familles ont répondu, le 29 janvier dernier, à l'invitation de l'équipe du SSESAD, pour partager avec eux la traditionnelle galette des rois. Mais au delà de la « tradition » il existe bien dans ces moments là une occasion rare de retrouver l'ensemble des professionnels du service autrement qu'en «réunion de synthèse» formelle.

C'est en effet dans la convivialité qu'un bref « état des lieux » sur le fonctionnement du service nous est présenté et que les échanges spontanés entre familles et membres du personnel du SSESAD se déroulent. Une fois de plus, nous avons pu nous attarder devant les souvenirs filmés ou photographiés, dans lesquels nos enfants apparaissent lors des sorties



L'équipe du service était au complet pour nous recevoir...

qui leur sont proposées par le service. Les enfants sont ravis de se revoir et de présenter à leurs familles ce que parfois, ils ne parviennent pas à raconter comme ils le voudraient...

notre partenariat enfant/professionnels/parents (et fratrie).

G.W

Mouvements du personnel du SSESAD :

C'est enfin l'occasion de se souhaiter une bonne année avec ce vœu particulier : la continuité et la « santé » de

Départ de Mme Valérie Marchat, psychomotricienne, occasionnant une réorganisation des postes des psychomotriciens : Mme Evelyne Garnier, Mlle Claire Charles et M. Régis Gaudin .

Soins et réunions laissés momentanément de côté pour ce temps de partage



Photos: A. Tarret

DIAMS - SAVS

REUNION DU DIAMS

LE 22 JANVIER 2009

Huit jeunes, usagers ou candidats, leurs parents, et cinq professionnels du DIAMS, se sont réunis la soirée du 22 janvier, à la salle polyvalente de l'hôtel de la vie associative de Niort.

Pour la première fois en effet, dans une de nos réunions associatives, les jeunes adultes ont eu une véritable prise de parole. Ils ont profité de l'occasion pour se présenter et également adresser, avec quelques surenchères, de chaleureux remerciements aux professionnelles et professionnels qui les accompagnent.

Après une première partie durant laquelle les professionnels se sont exprimés sur divers points, le partage de la galette marquait un intermède et la soirée se poursuivait par un échange entre les familles.

Préoccupations des familles et des usagers

Hébergement : solution individuelle ou collocation?

Un point qui préoccupe tout le monde est la peur de l'isolement social en dehors des temps d'activités et loisirs organisés. L'association et le service ont un intérêt évident à ouvrir le cercle des relations associatives pour permettre d'élargir l'horizon.

Témoignages et ressentis des jeunes:

Marie France nous fait part de l'évolution de sa démarche : elle réside désormais dans un appartement qu'elle partage avec une autre personne. C'est pour elle un véritable relais qu'elle peut investir comparativement à son expérience sur l'hébergement "formation".

Pendant cette soirée, il a été question des *astreintes téléphoniques* qui permettent aux jeunes d'appeler quelqu'un à tout moment de la journée ou de la nuit en cas de nécessité. Puis on s'est penché sur la notion d'*absence et d'autonomie* (en terme de gestion de la situation: je vais être absent-e, alors que je suis prévu-e sur le planning : que faire ?)

S'ensuit la question importante de l'*insertion professionnelle* : comment organiser les contacts avec les entreprises, comment les rôles doivent-ils être répartis entre les professionnels, l'association et les parents concernés?

Puis celle de la possibilité de rencontrer le psychologue, dans des créneaux horaires prévus, dans un lieu neutre, que l'on soit usager ou parent.

Projet d'extension du service.

Le besoin de disposer d'un plus grand nombre de places s'est vite

fait ressentir. L'objectif est d'obtenir un accord administratif d'ouverture pour 20 personnes et ensuite d'avancer par étapes successives en fonction des financements consentis par le Conseil Général qui est notre financeur. L'étape prochaine envisagée est de doubler l'effectif (6 à 12) avec l'ouverture d'appartements d'application (2^{ème} étape après l'appartement "Formation" actuel).

Le poids associatif des parents sera une donnée déterminante auprès des politiques qui décident des budgets de fonctionnement.

La demande administrative passera en commission en avril prochain.

Il est bon d'évoquer l'idée de création d'un service similaire, sur le Nord du département, qui reste à creuser.

J.J. Parsonneau

INSERTION PROFESSIONNELLE ?

« La réforme de l'AAH : Le Président de la République a annoncé, lors de la conférence nationale du handicap du 10 juin 2008, une profonde réforme de l'AAH, afin qu'elle remplisse les deux missions qui sont les siennes : être un tremplin vers l'emploi pour les personnes handicapées qui peuvent travailler et être une garantie de revenu minimum pour les personnes qui sont momentanément ou définitivement éloignées de l'emploi. »

Plus d'informations et textes actuels à ce sujet sur le site

www.trisomie21-france.org

A LIRE : « un travail pour lui? Oui, c'est possible ! » , [le dossier sur l'accès à la formation et l'activité professionnelles des jeunes porteurs d'une déficience intellectuelle](#), dans le magazine DECLIC, n°128 (mars 2009) www.magazine-declic.com

À disposition au service de soins, ou contacter le 'GEIST a la Parole' pour se le procurer (coordonnées en 1ère page)

Le projet de Pauline est d'avoir son propre appartement individuel et d'apprendre à cuisiner le bœuf bourguignon

Les jeunes hommes penchent plutôt pour de la collocation ou du moins une proximité entre appartements permettant de se rencontrer facilement et d'éviter l'isolement.

Représentation au sein de la commission SAVS

Cette commission est composée de professionnels du service, de représentants parents et administrateurs (Nadine PETIT, Alain CHATAIGNIER J-Jacques PARSONNEAU) . Elle projette l'intégration d'un représentant des usagers

J.J. Parsonneau

Extraits du compte rendu de réunion

